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■ 本报记者 栾 鹤

进口提醒进口提醒

世界上 80%过着没有电力的日子的人都生活在撒哈拉以南的非

洲地区，当地对电力的需求迫切。同时，配合非洲丰富的太阳能、风

能、地热能等资源，非洲各国在大力推进新能源的发展。因此，对于

光伏企业来说，非洲太阳能市场前景很大，但是非洲国家整体的资

金状况、政局动荡对商务活动有很大的影

响，另外，非洲落后的基础设施又给光伏产

品的运输、仓储也带来了很大的困难。

非洲是光伏重要市场 但须保证资金安全

乌克兰客商出售中耕机厂

机厂介绍：位于乌克兰西部赫梅利尼

茨基州什别托夫卡市，占地面积 6.5 万平方

米，带 餐 厅、职 工 宿 舍，拥 有 厂 家 专 用 铁

路、公路，生产设备齐全。

联系人：米哈伊尔 伊戈尔

电 话：0038-050-1326726

0038-066-1067524

电子邮箱：proxorovich74@mail.ru

（信息来源：中国驻乌克兰使馆经商参处）

德国公司求购香水瓶及附件

公司名称：inter book discount GmbH

求购物品：香水瓶、瓶塞和喷雾器

需求量：每月 12 万个至 14 万个

联系人：H.A.Spinnen

电话：0049-241-4636000

传真：0049-241-60859645

电子邮箱：info@interbookdiscount.de

通信地址：Erkwiesenstrasse26 52072

Aachen

（信息来源：中国驻德国使馆经商参处）

（以上信息仅供参考）

9月份欧洲汽车市场持续低迷

据意大利安莎社报道，9 月份，欧洲汽车市场持续低迷。欧洲汽

车制造商协会表示，9 月份，欧盟 27 国及欧洲自由贸易联盟成员国的

机动车登记注册量减少了 11%，由去年同期的 127 万降至约 113 万。

据巴基斯坦《商业纪事报》报道，巴基斯坦政府将与意大利政府合作，

未来3年内在该国境内种植橄榄1500公顷，项目所需资金约为5000万美

元，由巴基斯坦农业研究理事会与意大利政府签署的有关农业合作协议

解决。报道称，巴基斯坦政府计划通过此项目在5年内实现橄榄油自给。

巴基斯坦将大力发展橄榄种植业

据越南《年轻人报》报道，越南财政部海关总局日前下文至各省市海

关局，要求了解清楚木质商品在出口时企业和海关存在的不同意见。其

中，对于越南参加签署的国际公约未作规定或进口国无检疫要求的商品，

越南海关将统一不要求企业提供检疫证书。对于农业和农村发展部的

《40号通知》，海关部门则对有检疫规定的商品要求货主提供检疫证书。

越南拟修改木材出口规定

据尼日利亚媒体报道，有数据显示，尼日利亚对啤酒的需求随人口

增长而逐年上升。根据过去 5 年增长情况，预计到 2016 年，尼日利亚啤

酒需求量将高达 27 亿升。由于人口和需求持续增长，预计需求缺口为

3 亿升。此外，尼日利亚是世界重要的木薯产地，每年木薯产量为 4800

万吨。原料充足、人口众多和社会经济发展良好以及目前当地啤酒市

场发展趋势等优势都使人们对尼日利亚啤酒市场充满信心。

尼日利亚啤酒市场需求增长

据韩国《朝鲜经济》报道，韩国农水产食品公社日前发布的数据

显示，本月 18 日，韩国的白菜零售价格较去年同期上涨 61.2%，大葱、

萝卜、生姜、干辣椒、牡蛎、芹菜的售价也出现不同程度的上涨。该

报分析称，今年，韩国连续遭遇台风灾害，农产品价格大幅上涨，预

计今年韩国腌制过冬泡菜所需费用将比去年增加 20%以上。

今年韩国腌制过冬泡菜所需费用将增加20%以上

本报讯 欧洲空中客车公司日前表示，当前

拉丁美洲航空业发展迅猛，其中墨西哥"空中市

场"居拉美第二位。未来，该公司在墨西哥将有

更多投资计划。

空客发布报告显示，世界航空业发展平均

增速将为 4.7%，拉美为 5.3%。该公司还预测，在

未来 20 年间，墨西哥航空业项目投资将达 623 亿

美元，需要新购飞机约 530 架。

据空客拉美及加勒比地区执行副总裁拉斐

尔·阿隆索介绍，类似墨西哥与欧洲之间的长途

航线需要像空客 A380 这样的大型飞机，墨西哥

航空当局将通过引进空客 A380 机型，解决墨西

哥城国际机场运力饱和的问题。

阿隆索还指出，墨西哥航空业仍存在很大

潜力。目前，该国国内航空公司在国际交通市

场方面仅有 20%的参与率，而剩下的市场份额则

由外国航空公司占据。

（张旭 梁希之）

空客：墨西哥“空中市场”潜力巨大

本报讯 据阿根廷当地媒体近日报道，阿根廷葡萄

酒行业监测中心近日发布的数据显示，近年来，中国葡

萄酒进口量猛增，在 2007 年至 2011 年的 5 年间增幅为

458%，从而成为世界葡萄酒主要进口国之一，在全球葡

萄酒进口国别排行榜上的位次由原来的第十九位骤升

至第五位。

该监测中心称，阿根廷为当今全球第九大葡萄酒出

口国，中国葡萄酒进口的快速增长拉动了该国葡萄酒对

华出口。有关统计数据显示，2007 年至 2011 年间，阿根

廷对华葡萄酒出口累计增幅达到 403%。

目前，阿根廷是中国葡萄酒的第十大进口来源国，

但在中国市场中所占份额仍相对较小，仅为 1.01%。同

时 ，阿 根 廷 葡 萄 酒 对 华 出 口 额 也 仅 占 其 出 口 总 额 的

2.19%。

（中国驻阿根廷使馆经商参处编译）

近5年阿根廷葡萄酒
对华出口猛增403%

本报讯 据国内媒体报道，国家粮油信息中

心最新监测显示，今年，中国大豆进口量将再创

历史新高，比上年增长近 10%。而本土大豆产量

则预计下滑超过 10%。这意味着，中国大豆对外

依存度将进一步提升。

国家粮油信息中心最新监测显示，中国采购

及装运进口大豆步伐加快，10 月预计进口大豆

350 万吨，11 月进口数量将攀升到 520 万吨，12

月将达到 450 万吨。全年中国大豆进口量预计

将达到 5750 万吨左右，比上年增长近 10%。目

前，在中国所有的农产品中，大豆的对外依存度

最高，80%的需求来自进口，而在中国的进口大

豆中，40%来自美国。卓创资讯大豆分析师张兰

兰说，进口量的增加与市场对美国干旱恐慌而加

大储备密不可分。

和进口数量的大幅攀升相比，中国大豆产量

却在不断下滑。目前，中国大豆的主产区集中在

东北三省以及内蒙古、安徽等地区。国家粮油信

息中心预计，今年，中国大豆产量仅为 1280 万

吨，同比降幅超过 10%。除了自然灾害的因素，

大豆种植效益偏低，是产量减少的主要原因。今

年，1 公顷大豆收益仅有 2500 元，而玉米的净收

益超过 5000 元，大豆种植面积减少就不足为奇

了。张兰兰认为，目前，中国大豆大量依靠进口，

在国际上没有定价话语权，应该引起关注。

相关统计显示，中国大豆进口量占世界进口

总量的 64%，是全球最大的大豆消费国。近年

来，大豆价格屡次大涨大跌，给中国相关产业带

来了不小的影响。国务院参事室特约研究员姚

景源建议，应大力扶持国内大豆企业，才能真正

稳定价格，保障国家油脂安全。

（陈亮 庄胜春）

中国大豆进口将创新高
对外依存度进一步提升

日前，国务院正式批复了《核安全与放

射性污染防治“十二五”规划及 2020 年远景

目标》（以下简称《规划》），并由国家核安全

局网站公布。

去年日本发生福岛核电站事故之后一

周内，国务院便出台了“国四条”，规定在核

安全规划批准之前，暂停审批核电项目，包

括开展前期工作的项目，并对现有的核电项

目重新进行安全审查。

《规划》一经发布便被外界解读为核电

项目重启的信号，“冻结”了 19 个月之久的新

核电站项目审批似乎迎来了曙光。

闸门半开 核电企业齐观望

“我认为，核电项目重启的关键在于审

批规模。目前，相关部门对核电项目的审批

主要集中于核安全领域，对于大批新上马核

电项目的审批可能不会立刻出现。”中国核

工业集团公司（以下简称中核集团）一位内

部人士向记者透露，“中核集团方面并没有

新的举措，一切静待新政策出台。”

由于重启信号尚不明确，核电企业普

遍持观望态度。中国华能核电开发有限公

司一位内部人士也表示，《规划》获批复是

一个新消息，公司目前还没有接到相关部

门的通知。

值得注意的是，在《规划》中，首次将发

展技术成熟的核电放在风电、光伏的前面，

这也表明了国家支持核电发展的态度。

在中国的发电结构中，核电目前占比较

小，火电发电占比高达 70%以上。近几年，

受电煤供应趋紧等因素影响，缺电形势呈现

更为复杂的态势。相比法国、德国等核电大

国，中国核电在全国发电总量中的占比甚

微，因此，中国不仅不会跟风“去核”，反而会

加大发展核电的力度。2007 年颁布的《核电

中长期发展规划（2005 至 2020 年）》指出：至

2020 年，中国运行核电机组容量达到 4000

万千瓦，而目前正在运行的核电装机容量仅

为 1250 万千瓦。中国核能行业协会副理事

长赵成昆表示，从长远来看，核电仍然在中

国能源结构中占据重要位置。

这是谁的利好消息

沉寂一年半的中国核电市场，是否给

核电企业造成了巨大损失？上述中核集团

内部人士表示，由于核电站建设是一项长

期工程，核电及相关设备企业承接的都是 3

年至 5 年的订单，因此，受到的影响并不算

太大。

新 出 台 的《规 划》中 明 确 要 求 ，“ 十 二

五”期间，核安全及污染防治重点项目投资

需求约为 798 亿元，包括核安全改进工程、

放射性污染治理工程、科技研发创新工程、

事故应急保障工程及监管能力建设工程。

上述人士表示，百万千瓦级压水堆核电机

组的建设费用都以百亿元来计算，因此，核

安 全 规 划 撬 动 的 798 亿 项 目 投 资 并 不 算

大。核电建设产业链较长，一旦项目审批

正式开闸，最先受益的当属核电相关设备

及材料制造商。

世 界 核 能 协 会（WNA）在 近 日 发 布 的

《世界核供应链：展望 2030》中预估，全球国

际采购的费用将超过 5000 亿美元，以支持未

来 20 年核电站新建。预计到 2030 年，核电

站新建投资更将高达 1.5 万亿美元。

据新华社报道，法国总统府日前发表新

闻公报称，法国总统奥朗德近日召集核政策

委员会会议，会议确认到 2025 年，核能发电

占全法发电总量的比例将从目前的 75％降

至 50％。业内人士分析，法国拥有领先世界

的核电技术和服务，一旦法国减少核电的利

用比例，其国内公司在开拓国际核电市场时

必定受到影响，这将为中国进入全球核供应

链留出更多的机会。

内陆核电谨防“大跃进”

《规划》出台后两天，《内陆压水堆核电

厂环境影响的评估》专题研讨会在京召开。

据了解，在中国的核电版图上，从东北

的黑龙江、吉林，到中西部的湖北、江西、湖

南、安徽都将核电产业列入省级发展规划。

中国科学院院士何祚庥则一再呼吁，

必须立即停止在中国内陆地区建造任何核

电站，原因是现在的核电站设计者根本无

法保证其“ 不安全系数”接近于零。然而，

内陆核电站的建设一再被提上日程，湖南

桃花江、江西彭泽、湖北咸宁将开始重新争

抢“内陆第一核电站”的称号。发展核电被

认为是带动地方经济转型发展的利器，因

此，地方政府乃至学术界都开始进行大规

模的跑马圈地。

“一些地方政府发展核电更多的是从经

济效益和发展需求的角度来考虑，短时间

内，内陆发展核电的可能性依旧不大。”中核

集团内部人士对此表示，“AP1000 核电机组

还需要积累安全运行的经验，只有待其安全

运行之后，内陆核电站项目才会展开。”

去过新加坡的游客大都逛过新加

坡怡丰城，位于港湾城的"怡丰城"是

新加坡近年来少有的大项目，这个建

筑面积近 15 万平方米的商业中心是

新加坡最大型的一站式购物、消闲和

娱乐中心。据悉，新加坡怡丰城的开

发商丰树集团，继西安怡丰城和南海

怡丰城之后，将在上海也开发一个怡

丰城项目，该项目属于上海闵行开发

项目的商业部分。

丰树集团 2008 年进入中国，在中

国先后投资建设了北京丰树大厦（原

摩托罗拉大厦）和佳程广场（办公楼）、

西安怡丰城以及佛山南海的富丰新城

（商住综合体）四大项目。西安怡丰城

已于去年 10 月 18 日对外营业，该项目

包括逾 6 万平方米的大型购物广场以

及由 4 栋住宅塔楼和 3 层商业裙楼组

成的住宅项目“未来城”。而南海怡丰

城将于 2013 年年底开业，总建筑面积

为 11.5 万平方米，拥有约 230 间商铺。

丰树集团南海项目总经理刘东汉表

示，项目建成后将成为集购物、餐饮和

娱乐为一体的一站式家庭生活购物中

心。他透露，餐饮业态占比将达 30%。

据介绍，丰树集团在中国华南区域的

首个项目富丰新城，是南海首个总面

积超过 100 万平方米的城市综合体，包

含商业、办公、酒店和 20 幢住宅，项目

分四期开发。南海怡丰城坐落在佛山

市中心核心地段及千灯湖金融城版

块，属于富丰新城的一部分。丰树集

团相关负责人表示，怡丰城和目前已

开发的住宅部分铂丽锦麟是富丰新城

项目的一期和二期，将来三期还会相

继推出酒店、写字楼及生命科技园等。

据了解，丰树集团于 2005 年启动

对华投资，时至今日，已将其物流、工

业、办公、零售、住宅及综合地产项目

扩展到包括香港特别行政区、上海、北

京、广州、佛山、西安、天津、无锡和郑

州等多个城市。目前，丰树集团在中

国运营管理的商业项目有 6 个，分别

是：北京佳程广场、上海永银大厦、上

海闵行项目、西安怡丰城、南海怡丰城

以及收购过来的香港又一城。

由于项目运作成功、销售业绩良

好，丰树集团计划下一步将已经取得

成功的商住模式在中国其他城市复

制。丰树集团中国首席执行官卢仕表

示，“丰树看好中国一二线城市房地产

发展空间，尤其看好二线核心城市。

一线城市商业地产市场相对成熟，但

二三线城市的商业地产市场空间会更

大。”作为丰树集团购物中心品牌，“怡

丰城”目前在中国有两个项目，第一个

是 西 安 怡 丰 城，已 经 于 2011 年 底 开

业，国际时尚品牌 H&M 西安第一站

落户该项目，第二个即南海怡丰城，预

计 2013 年底开业。据丰树相关负责

人介绍，第三个怡丰城将落户上海闵

行项目。 （陈易中）

新加坡将在沪
复制怡丰城商住模式

商事平台商事平台

世界银行和国际金融公司联合发布的《2013 年营商环境报告》

指出，新西兰在 185 个报告所涉国家中，是最易于创业的国家。开办

企业程序最简单，只需要一天和一个程序就可以在新西兰注册一家

企业。此外，新西兰还被该报告评为“最保护投资者国家”首位，并

最终在总体营商环境的排名中，位列全球第三名。

新西兰被评为最易创业国

中国核电项目重启中国核电项目重启 谁将受益？


